
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 133. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 23. Mai 2023 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 855 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie gedenkt sie, den Beschluss des Landesjugendhilfeausschusses vom 
13. Februar 2023, der einen Kinder- und Jugendbericht für Hessen fordert, 
umzusetzen? 

 

 
Frage 856 Abg. Rüdiger Holschuh (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird im Zuge der Planung bzw. des Neubaus der Zufahrt an das neue  
Industriegebiet an der Kreuzung der B 45 in Bad König ein Kreisel geplant 
und sofern nicht, warum ist dies der Fall? 

 

 
Frage 867 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie entwickeln sich die Nutzungs- und Anwendungsmöglichkeiten im 
Schulportal? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 869 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Möglichkeiten sieht sie, die Einfahrten des für den regionalen  
Nahverkehr wichtigen Frankfurter S-Bahn-Tunnels vor dem Zugang von  
unbefugten Personen zu sichern? 

 

 
Frage 870 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum hat sie erst 2023 erkannt, dass sie Frankfurt bei der Bewältigung der 
drogenpolitischen Herausforderungen im Bahnhofsviertel, angesichts der 
hohen Zahl von Nutzern, der Einrichtungen aus dem Umland alleine lässt? 

 

 
Frage 871 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann hat sie erstmals mit den Planungen zur Erarbeitung eines Gesetzent-
wurfs zur Anpassung der Besoldung der Grundschullehrkräfte begonnen? 
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Frage 872 Abg. Christoph Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Änderungen am Bildungsangebot für junge Zugewanderte verfolgt 
sie an der entsprechenden Fördereinrichtung des Landes am Standort  
Hasselroth? 

 

 
Frage 873 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
An wie vielen und welchen Standorten in Hessen wurden bislang per- und 
polyfluorierte Alkylverbindungen (PFA) nachgewiesen? 

 

 
Frage 874 Abg. Dr. Dr. Rainer Rahn (fraktionslos)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
In wie vielen Fällen wurden in den vergangenen drei Jahren die Kosten von 
Polizeieinsätzen den betroffenen Verursachern in Rechnung gestellt? 

 

 
Frage 875 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie den Zwischenruf des Bundesjugendkuratoriums mit der 
Forderung nach einem Nachhaltigkeitsforum zu jungen Geflüchteten, ange-
sichts der Versorgungsengpässe in der Kinder- und Jugendhilfe  
und Bildungseinrichtungen, für vor allem unbegleitete minderjährige  
Geflüchtete? 

 

 
Frage 876 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird an Schulen mit Werbung und Sponsoring umgegangen?  

 
Frage 877 Abg. Marion Schardt-Sauer (Freie Demokraten)  Minister der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist jeweils die Abbruchquote unter den Auszubildenden, den dual 
Studierenden sowie den Anwärterinnen und Anwärtern für die Beamtenlauf-
bahn in der Justizverwaltung in 2022 gewesen? 

 

 
Frage 878 Abg. Lisa Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie im Hinblick auf den bestehenden Fachkräftemangel eine finanzielle 
Förderung der praxisintergierten Ausbildung in der stationären Jugendhilfe? 

 

 
Frage 879 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Planung verfolgt sie in Bezug auf das Hessische OFFENSIV-Gesetz?  

 
Frage 880 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch ist die Nachfrage für das Hessische Solarkataster, in dem die  
Potenziale für Dach- und Freiflächenphotovoltaik niedrigschwellig nach- 
geprüft werden können? 

 

 
Frage 881 Abg. Gernot Grumbach (SPD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
In welchem Stadium befindet sich der Prozess der Erstellung einer neuen 
hessischen Verfüllrichtlinie, deren Inkrafttreten zum 1. August 2023 geplant 
sein soll? 

 

 
Frage 882 Abg. Tanja Hartdegen (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wieso geht sie bei der Bewertung der Wirksamkeit von SMA LA8-
Fahrbahnbelag davon aus, dass es für die lärmbetroffenen Anwohner güns-
tiger sei beim Schwerverkehr, abweichend von der zulässigen Geschwindig-
keit nach StVO, eine hypothetische Geschwindigkeit von 80 km/h anzuneh-
men, wohingegen doch eine realistische Annahme von StVO-gerechten 60 
km/h für den Schwerverkehr über 7,5 t dazu führen würde, dass die Wirk-
samkeit von SMA LA8-Fahrbahnbelage für diese Fahrzeugart laut Tabelle 
4a der aktuell gültigen RLS-19 nicht vorhanden ist? 
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Frage 883 Abg. Nina Heidt-Sommer (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Konsequenzen zieht sie aus dem Urteil des Verwaltungsgerichts 
Wiesbaden vom 27. April 2023 bezüglich der Disziplinarverfahren wegen 
der Streikteilnahme gegen die verbeamteten Lehrerinnen und Lehrer? 

 

 
Frage 884 Abg. Elisabeth Kula (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird das Versprechen des Wirtschaftsministers Al-Wazir, dass alle 
hessischen Studierenden, die ein Semesterticket haben, kurzfristig ein  
„Upgrade“ für das Deutschlandticket kaufen können, bei welchem ihnen der 
monatliche Beitrag zum Semesterticket auf den Preis eines Deutschland- 
tickets angerechnet wird, umgesetzt? 

 

 
Frage 885 Abg. Angelika Löber (SPD)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Wurde die – für Aufgaben, deren Wahrnehmung der Interessen des Landes 
dienen – gewährte Unterstützung (Büro, Mitarbeiter, Dienstwagen) des  
Ministerpräsidenten a. D. Volker Bouffier für die Organisation rund um die 
Veranstaltung „Bargeflüster“ am 3. Mai 2023 in Darmstadt genutzt? 

 

 
Frage 886 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hat sie die Beratungs- und Förderzentren bei der Weiterentwicklung der 
sonderpädagogischen Grundzuweisung miteinbezogen? 

 

 
Frage 887 Abg. Petra Heimer (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Kinder wurden während der Corona-Pandemie vom Präsenzunter-
richt freigestellt? 

 

 
Frage 888 Abg. Dr. Ulrich Wilken (DIE LINKE)  Minister der Justiz 

Ich frage die Landesregierung:  
Hält sie vor dem Hintergrund, dass der Gutachter Thomas H., der in der 
sog. Steuerfahnder-Affäre vorsätzlich die falschen psychiatrischen Gutach-
ten erstellt hatte, mit deren Hilfe den Steuerfahndern Dienstunfähigkeit be-
scheinigt wurde, weiterhin von Gerichten als Gutachter beauftragt werden 
kann und wird, eine Änderung der Rechtslage für notwendig? 

 

 
Frage 889 Abg. Klaus Gagel (AfD)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Gründe sieht sie dafür, dass von den im Haushaltsplan in  
Kapitel 09-21, Förderprodukt 2, Klimaschutz, Anpassung an den Klima-
wandel, Integrierter Klimaschutzplan Hessen, bereitgestellten Mitteln in 
Höhe von 39,6 Mio. Euro bis zum Ende des 4. Quartals 2022 nur 17,2 Mio. 
Euro bewilligt wurden? 

 

 
Frage 890 Abg. Gerald Kummer (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie,  

Verkehr und Wohnen 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Maßnahmen plant sie, um eine finanzielle  
Unterstützung für den Erhalt des Fährbetriebs zu gewährleisten, gerade  
angesichts der drohenden Einstellung des Fährbetriebs der Rheinfähre 
„Landskrone“ und der großen Bedeutung der Fähre für die Mobilität und 
Wirtschaft der betroffenen Region? 

 

 
Frage 891 Abg. Christiane Böhm (DIE LINKE)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie angesichts der Ergebnisse des vom Sozialministerium in  
Auftrag gegebenen und kürzlich veröffentlichten Rechtsgutachtens von  
Prof. Dr. Alexander T. zum landesrechtlichen Diskriminierungsschutz in 
Hessen nun zeitnah ein Landesantidiskriminierungsgesetz einzuführen? 

 

 
Frage 892 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Anträge auf Anerkennung von Erkrankungen an ME/CFS sowie 
Post-Vac-/Post-COVID sind in Hessen mit welchem Ergebnis beschieden 
worden? 
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Frage 893 Abg. René Rock (Freie Demokraten)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der Eltern, deren Kinder in Tageseinrichtungen oder Kindertages-
pflege betreut werden, haben sich online für das Wahlverfahren zur Kita-
Landeselternvertretung registriert? 

 

 
Frage 894 Abg. Nina Heidt-Sommer (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie bewertet sie mit Blick auf den Lehrkräftemangel in Hessen die Tat- 
sache, dass die Zahl der Lehramtsstudierenden im 1. Fachsemester an  
hessischen Hochschulen nach Angaben des Statischen Landesamtes in den 
letzten drei Jahren um rund 1.100 auf 3.614 (2022) zurückgegangen ist und 
damit auch deutlich unter der Anzahl der Studienanfängerinnen und Stu- 
dienanfänger von 2015 liegt? 

 

 
Frage 895 Abg. Dr. Daniela Sommer (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Unterstützt sie die Forderung der Delegiertenversammlung der Landes- 
ärztekammer Hessen vom 25. März 2023, einen Lehrstuhl für Palliativ- 
medizin an einer der drei medizinischen Fakultäten in Hessen einzurichten? 

 

 
Frage 896 Abg. Ulrike Alex (SPD)  Ministerin für Wissenschaft und Kunst 

Ich frage die Landesregierung:  
Unter welchen Voraussetzungen kann an Hochschulen die Anzahl der „First 
Generations Students“ erfasst werden? 

 

 
Frage 897 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum ist der digitale „Berufswahlpass“ nicht im Schulportal integriert?  

 
Frage 898 Abg. Bijan Kaffenberger (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum erhalten Schulen kein höheres Budget, um neben analogen  
Lehrmitteln auch digitale Schulbuchlizenzen im Sinne der Lernmittelfreiheit 
erwerben zu können? 

 

 
Frage 899 Abg. Torsten Felstehausen (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie soll die laut EU-Wasserrahmenrichtlinie seit spätestens 2015 überfällig 
Verminderung der Salzbelastung der Werra auf ein ökologisch verträgliches 
Maß erreicht werden, wenn weder die Abdeckung der Reststoffhalden noch 
die Einstapelung von Salzlauge in die thüringische Grube Springen in den 
kommenden zehn Jahren von K+S realisiert werden wird? 

 

 
Frage 900 Abg. Klaus Gagel (AfD)  

 

Die Frage wurde zurückgezogen.  
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